

GACETA DE MALLORCA

Gaceta de Mallorca

Sociedad anónima

Siendo bastantes los accionistas, sobre todo de los que residen en los pueblos, que nos han escrito manifestándonos que, por falta de ocasión, no han podido pasar por esta Administración para efectuar el pago del segundo dividendo pasivo, el Consejo de Administración ha acordado prorrogar el cobro de dicho dividendo en el domicilio social (Conquistador 25) hasta el día 30 del actual mes de junio.

Lo que se anuncia para conocimiento de aquellos accionistas que aun no han podido hacer efectivo el expresado dividendo.

El pueblo en el culto católico

Es tan grande la impresión que nos causa nuestra Catedral, especialmente en una Solemnidad como la de ayer, que nos sería casi imposible hablar de otra cosa, mientras dure aquella en nuestro espíritu.

Cuando la Reforma protestante quiso anular la jerarquía eclesiástica, sustituyendo al Magisterio de la Iglesia, el sentido privado o particular de los simples fieles, hubo en la Iglesia católica como un movimiento de reacción, por el cual se acentuó más y más la línea divisoria entre el pueblo fiel y los ministros del culto o sacerdotes, hasta tal punto que el primero llegó a adoptar una actitud casi meramente pasiva en el ejercicio de todos sus deberes religiosos; dejando al clero, solo y aislado, todas las funciones del culto.

De aquí procedió como una adaptación de los ritos en sí mismos, en los que siempre domina el sentido colectivo popular, como puede verse por todas las fórmulas del culto público, en el cual y a cada momento el sacerdote pide la incorporación del pueblo a sus propias funciones, diciendo: *«el Señor sea con nosotros; oremos; ¡arriba, nuestros corazones!...»* ó sea estableciéndose un diálogo casi continuo entre el sacerdote y el pueblo fiel.

Al propio tiempo que el regalismo invasor procuraba separar al clero de la restante sociedad y, confinándolo, como suele decirse, en la sacristía, anulaba toda su influencia cívica y social; en el seno mismo en los templos se verificaba también la separación entre los ministros del culto y el pueblo asistente u oyente.

De aquí, además de la inadecuación de los ritos, procedió la inadecuación de las mismas catedrales medioevales, verdaderas casas del pueblo, y sus consiguientes modificaciones arquitectónicas.

Al coro, puesto sobre el presbiterio, abierto completamente, y comunicando con el pueblo, para unir las voces sacerdotales con la voz popular en algunas partes de la misa, sustituyese otro coro, rodeado de altos muros que aislaban al pueblo del clero hasta dar al culto y especialmente al canto litúrgico cierto carácter esotérico que lo hacía impopular.

Es incalculable el mal causado por el protestantismo al espíritu católico; desde entonces el pueblo cristiano dejó casi por completo de leer directamente el Evangelio, y se consumió una especie de divorcio fatal entre la vida política y social y la vida religiosa.

Finalmente, y a medida que el peligro protestante ha ido disminuyendo, la Iglesia ha vuelto a su natural modo de ser democrático y a su confianza en el buen sentido popular, hasta el punto de que los Papas de nuestros días, León XIII y Pío X han hecho manifestaciones solemnes de retorno al pueblo.

Pío X ha recomendado con fervor y celo la restauración de la lectura de los Evangelios en el seno de los hogares, deseando que vuelvan a ser el libro popular de los cristianos.

León XIII y también el Pontífice reinante han mandado al clero que salga de las sacristías y que asuma el patronato popular en el orden civil y social.

Finalmente, con su *motu proprio* sobre la Música religiosa, Pío X ha restaurado la participación popular en los actos litúrgicos, reanudando las relaciones entre el sacerdote y el pueblo fiel.

Ya el sentido colectivo de los ritos sagrados vuelve a tener práctica adaptación, ya los diálogos entre el ministro del altar y el pueblo asistente vuelven a ser una realidad, ya se ha restablecido la comunicación entre el coro y el público.

Por esto creemos que nuestro litre. Cabildo fué altamente oportuno al derribar los altos muros del coro, estableciéndolo de nuevo sobre el amplio presbiterio, a la luz del pueblo, con el cual cantaba ayer formando una misma masa vocal, única capaz de llenar las bóvedas de nuestra gran casa del Señor y casa del pueblo.

La reforma de la Catedral ha respondido a maravilla a la reforma democrática del culto y canto litúrgicos.

Tan sólo ahora, que el pueblo canta, tan sólo ahora que la gran nave central extiende libre y anchuroso su seno para abarcar al pueblo todo, comprende y siente uno toda la grandeza, ya no material, sino simbólica y moral de nuestra Iglesia mayor.

Para la noche de San Juan

Los días son ya largos y luminosos, las noches estrelladas. Lluve del cielo la inmensa serenidad estival sobre el oro de los campos de junio. Se acerca el hermoso día de San Juan.

Hace dos años de un pueblecillo de Cataluña salían voces entusiastas invitando a las gentes de todas las comarcas a coronar de luz sus altas montañas, la noche del día de San Juan, en símbolo de fraternidad y de esperanza. Un fuego encendido por los amigos que forman el simpático *Manvocat regionalista* de Alaró cruzó el año pasado su mirada desde lo alto de nuestro Puig Major con los que ardían sobre el Montserrat, al otro lado de nuestro mar, realizando la profecía de un insigne poeta mallorquín en ciertos versos inolvidables...

Mallorca veu el Montserrat, y si de nit no se colombrava, ulls de clar donem a l'ombra posemhi focs de germanor!

A todos los que sienten amor a nuestra tierra, a nuestras costumbres, a nuestro espíritu propio y a nuestra lengua, a todos los que en Mallorca quieren y esperan el levantamiento de nuestra patria y el principio de una era de prosperidad y de gloria para todos los pueblos españoles, invitan este año aquellos entusiastas amigos de Alaró, a que enciendan, como expresión de su deseo, sobre las montañas más próximas a sus pueblos respectivos, las fogatas de la noche de San Juan.

La hoguera debe encenderse a las nueve de la noche, y durará media hora, cuidando de aislarla y vigilarla prudentemente, para evitar cualquier peligro de incendio en el monte.

No dudamos que los buenos mallorquines corresponderán con entusiasmo a esa invitación, tratándose de realizar una fiesta tan popular y simpática como la de San Juan, con una manifestación de fraternidad y de amor que a nadie puede desagradar.

La información sobre el duelo

Ante la Comisión senatorial encargada del proyecto de ley contra el duelo informado el periodista D. Rafael Comenge, a quien oyeron con gran interés, y no sabemos si le obligaron a informar, los señores Dávila, Franco Rodríguez y algunos otros políticos del bloque de la izquierda.

Para encontrar el origen de este proyecto, calificado de draconiano, absurdo e hipocrita por el informante, tuvo que ir a la China, donde encontró una ley en que se condena a ser azotado al esclavo que calumnie a otro; y si infama o calumnia a su señor, entonces se le decapita.

Por los lugares comunes, por las frases tantas veces empleadas por los del bloque izquierdista contra el proyecto de represión del terrorismo, se ve que el discurso del informante, si no estaba preparado contra ese proyecto, está calcado en los del mitin del teatro de la Princesa.

Llegó a tanto, que proclamó la imprescindible necesidad de los lances de honor en casos que citó, y que hacían recordar con cuánta frecuencia sucede que a la infamia sigue el crimen, del cual es víctima el ofendido. Terminó el señor Comenge su información diciendo que este Gobierno

debe marcharse, porque todos sus proyectos soliviantan los ánimos y por eso resulta peligroso, no sólo para la libertad, sino para la Patria.

Catolicismo de Milton

El *Cambridge Review*, periódico inglés que se publica en Cambridge, publica un estudio de monseñor Barnes acerca del catolicismo del poeta Milton. El prelado cita una declaración publicada en los célebres *«Egmont Papers»* por sir Jhon Parcial, refiriendo

El "Grand Hotel,"

D. Juan Palmer nos participa que, con fecha 24 de mayo último, se hizo cargo del *Grand Hotel* de esta capital, instalado en el edificio de su propiedad; habiendo cesado por lo mismo en su dirección D. Antonio Albareda.

El señor Palmer nos añade que, en lo sucesivo, los viajeros que le honren con su visita han de encontrar todas las comodidades y todo el confort que requiere un establecimiento de primer orden, como es y seguirá siendo el *Grand Hotel* de Palma.

Agradecemos al señor Palmer la atención que ha tenido para con nosotros ofreciéndonos el referido establecimiento.

Congreso Agrícola

Tema IV: *Remugants*

Hé aquí las conclusiones presentadas por el ponente D. José M. Masó y Escubós, agricultor, y que fueron aprobadas en el Congreso de Vich.

1.ª Essent l'aptitud de la rassa que pobla Catalunya la producció de forsa y carn, convé que ab alimentació y cuidados convenientes en aquest sentir se la perfeccioni.

2.ª Essent la producció de llet una de les principals riqueses que proporciona aquest bestiar, convé que's treballi en l'obtenció d'animals per aquesta funció, acimatant y fent pendrer carta de naturalesa a alguna rassa forastera de nomenada.

3.ª Es molt recomenoble se continui els ensaigs d'acimatament de la rassa Schreitz o bruna dels Alps donantse una base científica als esforços isolats fets fins ara, y al mateix temps ensajarse, puig te moltes probabilitats d'èxit, la rassa Montillarde. En quant a la Holandesa y Bretona, no pensari en absolut, com a base de formació d'una varietat local.

4.ª Els remaders de producció indubtablement deuen anar per la producció y venta de la llet al natural, més els de comarques llunyanes reunits en petits grups de tres o quatre podrián ab moltes probabilitats d'èxit ensajar la fabricació de mantegues y formatges, y recriar bestiar lleter de bona mena que tindria facil venda als productors de llet al natural de les ciutats y alrededores.

5.ª Tinguent moltes dificultats la producció de llanes fines y de gran valor que son les que donan un cert benefici, convé dirigir aquest bestiar a la producció de carn, sobre tot per l'obtenció del *«xay de llet»* que te molt bona venta y bons preus en nostros mercats.

6.ª Convé alimentar de manera abundosa, sobre tot en el periodo de la gestació y anellatge, a fin de que llurs productes dintre l'espai més curt de temps obtinguin el maximum de pes.

7.ª Essent el principal producte de la cabra la llet, deu preferirse la cria de la varietat Merciana, procurant ab especials cuidados y adecuada alimentació portarlos als maximums de producció.

Notas de sociedad

Fallecimiento. El jueves de la pasada semana falleció en Argel, en su finca *Ville Truyol*, víctima de corta enfermedad, nuestro conprovinciano don Francisco Truyol, Cancellero del Consulado general de España en aquella plaza, padre político de don Miguel Mir, vice-cónsul de Francia en Ciudadela.

Reciba la familia del finado la expresión de nuestro sentido pésame.

Nuevo sobrestante. Ha ingresado en el cuerpo de Sobrestantes de Obras públicas nuestro paisano don Miguel Oliver Kullán.

Traslado. Ha sido trasladado a la Delegación de Hacienda de Castellón nuestro paisano, el Administrador de Hacienda de Ibiza, don Martín Pou.

Las carreras de "Son Massiá,"

Para facilitar la concurrencia a las carreras del Hipódromo de *Son Massiá* que han de efectuarse los días 21 y 24 del corriente, saldrá de Palma un tren extraordinario a las 15, que regresará del Hipódromo a las 19, y otro

que sabia por el doctor Charlotte, profesor de la Universidad de Oxford, que el doctor Guillermo Briks, decano de Lichfield, había oído afirmar a sir Cristóbal Milton que su hermano se había convertido en un espasista algunos años antes de su muerte, falleciendo como papista.

El mismo doctor Briks, en un sermón predicado en Westminster, ante los miembros de la Cámara de los comunes, proclamó que «un juez papista del *«ex-reino»* había declarado saber que el gran campeón de la causa puritana, que se había vuelto ciego escribiendo en su defensa, era un católico romano».

Estas declaraciones tienen la confirmación de lord Dorset, el gran Meceñas de la literatura inglesa.

La fiesta de Corpus Christi

Nuestra Santa Iglesia ofrecía ayer un importantísimo aspecto, pues se hallaba ricamente adornada y espléndidamente iluminada. A las 9 y media comenzó *Tercia* cantada por el pueblo y el coro, y por la capilla en laborción. Este canto alterno producía una sensación de delicadísimo contraste entre la voz abierta, impetuosa de la muchedumbre y el refinado y sutil contrapunto del laborción cantado a media voz por la capilla.

En la Misa Mayor celebró de gran Pontifical nuestro Ilmo. señor Obispo, teniendo como sacerdote asistente al M. Iltre. Arcipreste don Buenaventura Barceló, como diáconos de honor al Arceidiano M. Iltre. don José Vidal y al Chantre M. Iltre. don Matias Company, y como diáconos de altar al canónigo, M. Iltre. don Juan Ramon y al Magistral, Muy Ilustre don Antonio M.ª Alcover.

Sería imposible intentar siquiera describir la solemne grandiosidad de la función; tal vez en ninguna otra catedral campea tanta majestad.

La Misa de *De Angelis* cantada por el pueblo salió ajustadísima; y la Capilla, formada por la nueva masa coral que está organizando nuestro amigo don Antonio Pont, interpretó magistralmente una composición del Maestro Victoria con la letra de la *«Sequentia»* del día. En la nueva Capilla creemos descubrir algo de la unción y del fervor artístico que tanto distinguiera a la célebre Capilla de Manacor; ¡un aplauso a los nuevos coristas!

El sermón predicado por el Mercedario P. Francisco Ferrer estuvo a la altura de la fiesta, y con esto creemos hacer su mejor elogio.

La procesión

A las cuatro de la tarde de ayer ya todas las calles por donde tenía que pasar la procesión estaban completamente llenas de gente presentando un magnífico golpe de vista las alegres y elegantes toilette que lucían bellísimas señoritas y payesas desde los balcones adornados con rojos damascos y en las aceras ocupadas por largas hileras de sillas.

Desde la tribuna de la Casa Consistorial, como es costumbre, presencié el paso de la procesión el Capitán general señor Ortega, acompañado del General Gobernador señor Pérez Clemente y del Intendente militar, señor Ripoll.

Los asilados de la Casa Misericordiana vieron el paso desde la Diputación Provincial.

A las cinco y media salieron de sus respectivos cuarteles la fuerza de Ingenieros, la de Artillería montada y de montaña, la de Caballería y la de Infantería, colocándose la de los cuatro primeros cuerpos en la Plaza de Cort, en la entrada de la Seo y Plaza de Santa Eulalia respectivamente.

Este año, dada la escasez de fuerzas de guarnición en esta plaza no se contó con el suficiente número de soldados para cubrir la carrera.

A las seis en punto salió la comitiva de la Catedral Basílica recorriendo el itinerario que ya publicamos.

Abrían la marcha cinco números de la Guardia civil de a caballo siguiendo después los tambores del Ayuntamiento y la comitiva por el siguiente orden:

Comisión de Hortelanos con la imagen de Santo Tomás; los muchachos del Patronato Obrero; los alumnos del Colegio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana con la imagen de San Juan Bautista de Lassalle; los alumnos del Colegio de los PP. Agustinos; con la imagen de San Agustín; los alumnos de los PP. Ligorinos con la imagen de San Alfonso M.ª de Ligorio; los obreros del Círculo de Obreros Católicos con la imagen de la Sagrada Familia; la Banda Municipal, La Congregación de Seglares Católicos con la imagen de San Alonso, la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, la Congregación de Adoradores Nocturnos, los PP. Capuchinos con la imagen de la Divina Pastora; los PP. de la tercera orden de San Francisco con la imagen de su Titular; la Comunidad de los SS. Corazones, la Comunidad de los PP. Misioneros con la imagen de San Vicente de Paul; una comisión de bomberos municipales, los alumnos del Seminario con la imagen de San Pedro; varios señores de la nobleza palmesana con la imagen de la Purísima; la Banda de la Misericordia los PP. Mercedarios, los PP. Agustinos, las parroquias con su clero, obrerías y correspondientes imágenes de sus titulares; los doce sacerdotes con las insignias de los doce apóstoles, los asociados de la Oración y Vela, una comisión de la Cruz Roja, una nutrida representación de jefes y oficiales de todas las armas, presididos por el coronel de Artillería, señor Felit, el clero de la Catedral, el M. Iltre. Cabildo, el Ilmo. señor Obispo asistido de los M. Iltres. señores Canónigos, el Arcipreste don Buenaventura Barceló, el Arceidiano don José Vidal, el Chantre don Matias Company, el Canónigo don José Miralles y el Lectoral, don Bartolomé Pascual; la Custodia llevada en andas por cuatro sacerdotes, y por último el Excmo. Ayuntamiento compuesto de los concejales señores Planas, Company, Fuster, Canet, Bestard, Oliver, Sampil, Surela (J) y Calafel, presidido por el señor Gobernador, quien llevaba a su derecha al señor Alcalde y a su izquierda al Teniente de Alcalde señor Castaño.

Un batallón del Regimiento de Infantería con música cerraba la comitiva.

A las siete menos cuarto entraba de nuevo la procesión en la Catedral Basílica.

El efecto del canto del *«Te-Deum»* por el pueblo y el coro, y la sublimidad del momento de la bendición con el Santísimo Sacramento, no son para descriptos.

Después de la procesión. Como todos los años, después de la procesión, la gente se aglomeró en las calles de Palacio, Victoria y cuesta del Conquistador desde donde presencié el desfile de las tropas.

Las horchaterías y demás sitios donde se despachan refrescos se vieron también concurridísimos.

En el Borne la animación duró hasta cerca de las once, habiendo de siete y media a diez extraordinaria concurrencia.

Como el día era muy caluroso y lo avanzado de la estación lo permitía la gente se lanzó a la calle vistiendo traje de verano, destacando por doquiera la nota de los vestidos de colores claros.

En la terraza del «Centro Militar», como el jueves anterior, se celebró una reunión de socios, amenizando la velada la Banda del Regimiento, lo que influyó a que el paseo por el Borne fuera más entretenido.

«La Obrera Mútua»

Nuevo dispensario. El próximo domingo se inaugurará en la Soledad un nuevo dispensario que acaba de instalar la sociedad de socorros mútuos, *La Obrera Mútua*, establecida en aquel caserío.

El acto promete verse muy concurrido.

La inauguración del dispensario tendrá lugar a las tres y media de la tarde, obsequiando luego con un té a los invitados.

Para solemnizar la inauguración del dispensario, por la noche se celebrará una velada literario-musical en los salones de la mencionada sociedad.

El presidente de *La Obrera Mútua*, don Francisco Perelló, nos ha invitado a los actos referidos, atención que le agradecemos.

Vida Taurina

La próxima corrida. Mañana llegarán a Palma los seis toros de Pérez de la Concha que deben lidiarse en nuestro circo taurino el domingo día 28 del actual.

Los bichos serán soltados inmediatamente después de llegados a la plaza, en los corrales de la misma. Se permitirá la entrada al público con el fin de que pueda admirar el ganado, el que, según se dice, es de buena estampa.

Un telegrama recibido por el empresario le da cuenta de que han sido encajonados los seis toros sin novedad. Le añaden en el referido despacho que salen por vía de Alicante y que presenciaron la operación del encajonamiento muchos aficionados de Sevilla, quedando todos satisfechos de la bonita lámina y bravura de los bichos.

Han sido repartidos ya los programas de la citada corrida, cuyas cuadrillas se componen del modo siguiente:

La de Antonio Boto, *Regaterin*: Picadores, Sebastián Fernández, Chaco; y Manuel Berenguer *Chantito*.—Banderilleros, Juan Antonio Megías; Simón Lleal; Enrique Berenguer *Blanquet*; y Victoriano Boto, *Regaterin chico*.—Puntillero, Juan Antonio Megías.

La de Manuel Megías, *Bienvenida*: Picadores, Rafael Mateos, Pica; Miguel Cárdenas, *Céntimo*; y un reserva—Banderilleros, Manuel Pérez, *Vita*; y Francisco Cayada, *Rolo*.—Puntillero, José Megías, *Bienvenida segundo*.

El Censo Electoral

Anteanoche se reunió la Junta Municipal del Censo Electoral bajo la presidencia de D. Gabriel Oliver.

La junta, como ya publicamos, entendió que no le era posible formar las listas electorales por no contar con los datos necesarios.

Los reunidos acordaron poner en conocimiento de la Junta Central y Provincial el inconveniente con que se había topado por que acuerden lo que encuentren más oportuno.

En vista de que no había más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

TURISMO

El «Charles Roux»

Ayer mañana, sobre las seis y media, salió de nuestro puerto el vapor trasatlántico francés *Charles Roux*, el cual, como ya saben nuestros lectores, conduce a su bordo 172 *touristes* de la vecina república.

El citado buque llegó a Mahón al medio día, desembarcando poco después los excursionistas.

Esta mañana debía salir de Mahón para dirigirse a Marsella, en cuyo puerto se dará por terminada la expedición.

Nota Comercial

Los precios que rigen hoy en el mercado son los siguientes: Almendrán, de 77:00 a 80:00 pesetas los 42:32 Kg. (quintal). Trigo, de 19:00 a 20:00 pesetas los 74:34 litros (cuartera). Candeal, de 19:00 a 20:00 id. Cebada del país, de 10:00 a 11:00 id. Id. forastera, de 00:00 a 0:00 id. Avena del país, de 8:00 a 9:00 id. Id. forastera, de 7:00 a 8:00 id. Habas para cocer, de 19:00 id. Id. ordinarias, de 17:00 id. Id. para ganados, de 16:50 id. Maiz, de 18:00 a 20:00 id. Garbanzos, de 20:00 a 20:00 id. Frijoles, de 30:00 a 40:00 id. Habichuelas (confits), de 50:00 a 60:00 idem. Id. blancas, de 30:00 a 40:00 id. Cerdos cebados arroba, de 00:00 a 00:00 idem. Higos pasos, de 8:00 id. a 60:00 los 42:32 Kg. (quintal). Patatas, de 0:00 a 0:00 id. Azúcar, de 3:00 a 4:00 onza. Gallinas, de 0:00 a 0:00 id. la terna. Huevos, de 0:00 a 0:00 id. docena.

Inca, 17 Junio de 1908.

Un incendio

En el poggio de la casa de campo llamado «Can Serra», del término municipal de Sóller, se ha declarado un incendio.

El voraz elemento destruyó el porche de referencia, dos jaulas, diez conejos y diez haces de cañas; ascendiendo las pérdidas materiales a unas 100 pesetas.

Del mar

Ayer mañana llegaron los vapores correos *Cataluña* de Ibiza y *Bellver* de Barcelona; saliendo por la tarde el *Isla de Menorca* para Mahón, el *Bellver* para Ar-

HIPODROMO BALEAR (SON MASSIA)

Grandes carreras que con permiso de la Autoridad y si el tiempo lo permite, se celebrarán el día 21 de Junio de 1908. 1.ª carrera.—Regional—al trote—Distancia 3.000 metros, premio un objeto de arte de 65 pesetas.

Están inscritos.—Mis Passé.—Yegua negra de 8 años, raza americana, de hijos de P. J. Pons, de Binisalem. Espigle.—Caballos alazán, de 4 id. raza americana de B. Barceló, de Palma.

Adoración Nocturna

Por acuerdo del Consejo Diocesano de la Adoración Nocturna la sesión de Palma celebrará la vigilia general del Corpus Christi en la iglesia de San Felipe Neri la noche del sábado día 20 al Domingo día 21 como a continuación se expresa.

Teatrales

Ayer debutó en este teatro, como número de atracción, el ventrílocuo señor Julian. Sus trabajos, como todos los de esta clase, son ya muy vistos; así es que para llamar la atención y lograr divertir al público se requiere gran habilidad en el movimiento de los monigotes, y cierta vis graciosa en los dichos.

Hallazgo de un cadáver

En una choza de Son Miguel Juan, del término municipal de Luchmayor ha sido hallado el cadáver de Damián Mut Durán, de 66 años de edad.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA San Silverio papa y santa Florentina virgen Fiesta de Corpus Se celebrará en Sta. Cruz: Exposición a las diez, seguidamente Tercia Misa y mayor con sermón por el Rdo. P. Antonio Tomás de los SS. CC.; por la tarde, a las cuatro los actos de coro, a las siete y media sagrado Trisagio procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, a las siete, Misa votiva y al anochecer Rosario, visita a Ntra. Sra. Madre y Salve cantada. Visita a la Corte de María A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Gacetillas

El último número de la Cámara Agrícola Balear publica el siguiente sumario: Crónica General.—Federación Agrícola Catalana-Balear.—Cultivo del naranjo con relación a la enfermedad reinante.—El cultivo reemplazando el abono.—La Salvia.—Cria de cerdos con alfalfa.—Informaciones.—Germador.—Utilización de las pieles de conejo.—Para lograr alcachofas grandes.—Para evitar que crezca hierba en las sendas y pasos de los parques.—Empiezo de la turba.—Del modo de distinguir el perejil y la cicuta.—La destrucción de caracoles y babosas.—Consejos prácticos para el cultivo del maíz, por Francisco Llorca.—Mercados de Palma, Inca y Sineu.

POR TELÉGRAFO

Desde Madrid La Política

Inteligencia difícil Madrid 18 (23:50). Es opinión general que de cada día se va haciendo más difícil la inteligencia entre el señor Maura y las minorías acerca del plan que sobre Hacienda municipal desarrolla el proyecto de Administración local.

Desanimación.—Últimos mitines Madrid 18 (23:50). La política ha dado hoy muy poco de sí, llenándolo todo la festividad del día.

Mejoría de Lacierva

Madrid 18 (23:50). El señor Lacierva ha mejorado mucho en su enfermedad, creyéndose que en breve entrará en la convalecencia, a no sobrevenir ningún accidente imprevisto.

La fiesta del día

Tiempo desapacible.—Gran gentío Madrid 18 (23:50). La mañana de hoy ha sido algún tanto desapacible mejorando por la tarde. Un gentío enorme se ha lanzado a la calle para presenciar el paso de la procesión que ha resultado magnífica y solemnísimas.

Falsas alarmas

Madrid 18 (23:50). Han ocurrido varias falsas alarmas entre el público que presenciaba el paso de la procesión. En la calle Mayor dos individuos, por cuestión de si se habían o no dado de codazos y empujado por tener mejor sitio, vinieron a las manos, produciéndose una gran alarma, con los consiguientes carreras y sustos.

Gran confusión.—Desmayos y carreras.

Madrid 18 (23:50). Otra alarma de consideración se produjo en la plaza mayor, con motivo de haberse incendiado el automóvil del alcalde, Sr. Conde de Peñalver. Parece ser que en el depósito de gasolina del automóvil había un pequeño escape, que notado por un muchacho, aproximó al líquido que goteaba una cerilla encendida, lo que produjo la explosión consiguiente, prendiendo toda la gasolina que había en el depósito.

VINO ESPUMOSO PARA MESA

Color sano dá el SEROBIOLO. La voz de una bomba corrió de boca en boca, y precisamente en aquellos instantes desfilaba la procesión, y es por demás decir que se armó una gran confusión. La gritería era enorme, y los desmayos y sustos en gran cantidad. La gente corría de un lado para otro alocada y fuera de sí. Procesión detenida.—Renace la calma Madrid 18 (23:50). Tal fué el barullo que se armó en la plaza Mayor, que no hubo más remedio que interrumpir la procesión. En torno de la Sagrada Custodia formó el zaguanete de alabarderos. Apesar de que el público veía la causa del incidente, no había medio de restablecer el orden, que no renació hasta que fué retirado el automóvil incendiado, cuyas

llamas alcanzaban una gran altura. Se han registrado buen número de heridos y contusos a consecuencia de las carreras.

El automóvil del Conde de Peñalver está completamente destruido. El Corpus en la Granja Madrid 18 (23:50). En el Real Sitio se ha verificado con gran solemnidad la fiesta del Corpus.

Este año ha resultado mas lucida por estar aquí la Corte. S. M. el Rey de uniforme de Capitán general de infantería presidió la procesión, acompañado del general Echagüe y de toda la alta servidumbre.

La Reina D.ª Victoria y el príncipe de Asturias presenciaron el paso de la procesión desde los balcones del Palacio.

Varias noticias El entierro de Vega de Armijo Madrid 18 (23:50). Comunican de Redondela, que anoche llegó al castillo de Mos, el cadáver del marqués de la Vega de Armijo.

Hoy ha recibido sepultura en la cripta-panteón de la familia bajo la capilla del mismo castillo. Almorzando con el Rey Madrid 18 (23:50).

El ministro de Comercio francés, Mr. Cruppi ha estado hoy en la Granja para saludar a S. M. el Rey, con quien almorzó.

Le acompañó el embajador de aquella nación en esta corte Mr. Revoil. A Cadiz.—Enfermos ilustres Madrid 18 (23:50).

Ha marchado para Cadiz el almirante Berryer. El popular compositor maestro Chueca se encuentra gravísimo. Dicen de Roma que se excuente gravemente enfermo el ex presidente del Consejo señor Rudini.

Desgracia.—Temporales Madrid 18 (23:50). Bilbao.—En la plaza de toros se desprendió un andamio quedando muerto un individuo y dos heridos.

Noticias que se reciben de varias provincias del Norte acusan grandes temporales y lluvias que han causado algunos destrozos. Inundaciones.—Visita probable Madrid 18 (23:50).

Dicen de Petersburg que en Alejandrópolis han ocurrido grandes inundaciones habiéndose registrado muchas víctimas. Se da como probable que el Kaiser Guillermo II de Alemania visite el próximo Agosto al Rey Gustavo de Suecia.

Marruecos Proclamación de Hafid. Madrid 18 (24:00). Tetuan.—Ha sido proclamado sultán, Muley Hafid, con todas las solemnidades del caso y en medio del mayor entusiasmo.

La ciudad de Larache se resiste a proclamarle y está sitiada por los hafidistas que esperan el momento oportuno de apoderarse de ella. Consulta y proclamación Madrid 18 (24:00).

Táger.—Una comisión de hafidistas ha invitado a Sidi Mahomed Torres, a que proclame a Muley Hafid. El ministro marroquí, en vista de la petición, ha reunido a los Ulemas para consultarles sobre el asunto.

Créese que se le proclamará mañana. Graves rumores.—Recuento de fuerzas Madrid 18 (24:00).

Cádiz.—Las noticias que se reciben de Marruecos confirman los graves rumores circulados referentes al estado en que se encuentra aquel imperio. Dícese que el Gobierno ha preguntado al Almirante Mata cuantos hombres tiene disponibles para el caso de un desembarco en la costa marroquí.

Nota diplomática Madrid 18 (24:00). Tanger.—Muley Hafid ha enviado una nota a las legaciones extranjeras comunicándoles que ha entrado en la ciudad de Fez.

Dícese que en esta ciudad el pretendiente contraerá matrimonio mañana.

Ultimos telegramas

Huelga de albañiles Madrid 19 (10:40). Amenaza estallar la huelga general de albañiles, porque estos exigen que se les abone el jornal de los días festivos que hay entre semana aunque no se trabaje.

Los patronos, como es natural, se han negado rotundamente a acceder a esta petición. Lemoine en España Madrid 19 (10:40).

Hendaya.—Asegúrase que ha penetrado en territorio español el celebre ingeniero francés Mr. Lemoine, constructor de los diamantes artificiales.

Viene huyendo la acción de los tribunales de justicia, y dícese que se dedicará aquí la fabricación de sus diamantes, que tanto ha preocupado a los joyeros parisienses.

Taff candidato a la Presidencia Madrid 19 (10:40). Chicago.—Ha sido proclamada la candidatura de Mister Taff para la presidencia de esta República.

Los partidarios de Roosevelt han organizado manifestaciones en contra de dicha candidatura. Escándalo parlamentario Madrid 19 (10:40).

Roma.—En la Cámara, un diputado insultó a los periodistas, arrojándose un escándalo de los que hacen época.

La sesión tuvo que ser suspendida en medio del mayor desorden. Los periodistas que asistían a la sesión han desafiado a dicho diputado.

Algunos diputados han propuesto medidas radicales. Sin cuartel Madrid 19 (10:40).

Casablanca.—Con motivo de haberse hecho la cesión del cuartel de la policía española, a las tropas francesas, aquella ha quedado sin albergue, encontrándose en situación verdaderamente apurada.

ORTIZ. Desde Barcelona (De nuestro corresponsal especial) Víspera de Corpus Barcelona 17 (7:20 n.).

Hoy, víspera del «Corpus», se han cantado en la Catedral, con la solemnidad acostumbrada, los oficios litúrgicos.

En el claustro bailaba el tradicional huevo siendo visitado por enjambres de chicos de todas clases y condiciones. Al medio día han salido los gigantes, que este año no son los propios de la ciudad sino los de la Parroquia de Sta. María, por no haber votado el Ayuntamiento la consignación correspondiente. Esto fué debido a una confusión ocurrida en la sesión en la cual se aprobaron los presupuestos.

Entre lerrouxistas Barcelona 17 (8:00). Hanse iniciado en el campo lerrouxista discrepancias de carácter personal que amenazan convertirse en disidencias políticas. El elemento joven que se titula a sí mismo revolucionario intransigente, aun cuando es incapaz de ninguna revolución, está que trina contra la dirección del partido en manos hoy de Emiliano Iglesias, hombre de confianza de Lerroux.

Además, las declaraciones de Sol y Ortega en el meeting del Tivoli, proclamando la existencia de un partido republicano conservador al lado del radical lerrouxista, han descontentado a muchos que se figuraban que el senador por Guadalajara se contentaría con ser subalterno de Lerroux y se encuentran ahora con que no pasa por menos que por una jefatura de partido.

Actualmente estas divergencias están en el primer periodo de murmuraciones de casinos y conatos de independencia por parte de núcleos determinados. Reunión de solidarios.—Asamblea de diputados y concejales Barcelona 18 (0:15).

A las once de esta noche, en el domicilio del Sr. Vallés Ribot, se han reunido los diputados y las se-

nadores solidarios, habiendo acordado que el día 29 del corriente mes, a las once de la mañana, tenga lugar la asamblea de diputados provinciales y de concejales de toda Cataluña, adherida al programa del Tivoli, con el objeto de determinar la línea de conducta que debe seguirse en el actual conficto parlamentario.

Los solidarios Barcelona 18 (6:00). Todas las entidades oficiales de los partidos que integran la Solidaridad han aprobado sin la menor protesta la conducta de sus diputados en el Parlamento. En cuanto a la conducta futura todavía no hay criterio formado. Únicamente los carlistas no ocultan su opinión de que los diputados y senadores deben volver a las Cámaras y hacer una oposición fiscalizadora, constante y enérgica a todo proyecto que presente el actual gobierno.

La fiesta del Corpus Barcelona 19 (1:15). La fiesta del «Corpus» ha resultado brillantísima.

La mañana ha estado algo lluviosa, en cambio la tarde ha sido espléndida. La procesión se ha visto mucho más concurrida que en años anteriores, habiendo asistido a ella el Obispo auxiliar señor Cortés, una comisión del Ayuntamiento, y todas las autoridades, excepto el Alcalde accidental señor Bastardas.

Por las calles ha circulado un gentío inmenso, sin que haya ocurrido incidente alguno desagradable. El Cardenal Casañas no ha asistido a la procesión por hallarse en Pedralbes, reponiendo su delicado estado de salud.

Bolsín de Barcelona Barcelona 19 (11:25). Interior. 83/42 Nortes. 73/23 Alicante. 97/35 Buxareu.

Últimas noticias En Calviá Un gravísimo conflicto

Sobre las siete de la tarde de ayer y al pasar la procesión del Santísimo Sacramento por delante de la Casa Consistorial de aquella villa, donde ondeaba la bandera nacional, en el acto de rendiría un agente de la autoridad, le salió al encuentro el cabo de carabineros de aquel punto, Nicolás Conde Cámara, con varios números a sus órdenes y, a viva fuerza, se apoderó de dicha bandera. Al percibirse de ello el Sr. Alcalde, que llevaba una vara del Tálamo, le intimó la entrega en el acto, contestando aquel que no lo haría en manera alguna; y apartándose luego unos diez pasos, sacó el revólver, amenazando disparar contra el alcalde y contra cualquiera se acercase; y marchó en seguida con la bandera, ignorándose donde la habrá llevado. Esta censurable actitud, de la que han protestado la multitud de vecinos que asistían al religioso acto, no puede quedar impune por el desdoro que sufren con ella las distintas autoridades del pueblo, que no han hecho más que seguir una inveterada costumbre legada por sus antepasados. Tal es lo que, en sustancia dice hoy en una comunicación el señor Alcalde de Calviá al Sr. Gobernador civil.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS Marca «STOMALIX» Serrano, 26, FARMACIA MADRID. El principal del mundo.